



Reise um die Welt

zu Wasser und zu Lande.

Erster Theil.

Beschreibung der westlichen Reise zu Wasser und zu Lande, von der französischen Küste bis nach der Stadt Batavia, auf der Insel Java; über das Weltmeer, Amerika, das Südmeer, und das Sinesische Inselmeer.

Erster Abschnitt.

Veranlassungen, die mich nach St. Domingo führten —
Gesichtspunkt, in welchem ich meine Reisen betrachtete.

Verschiedene Umstände, die theils auf meine Privatabsichten, theils auf den Seedienst, in welchem ich stehe, Bezug hatten, brachten mich zu dem Entschlusse, die Meere von Indien kennen zu lernen, und sie auf einer westlichen Fahrt zu besuchen. Mein Plan gieng weiter,
u ich